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DELIBERAZIONE  N° 85   DEL 12/06/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  05/06/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 12 del mese di Giugno alle ore 10.05  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 620783 del  26/05/2020. 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  x 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino  X 

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 8 2 

 

Presiede la seduta il Vice Presidente: Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario: Dott.ssa M. C. calderone 

 

Signed by ANDREA GULEMI
on 15/06/2020 07:52:23 CEST

Signature Not Verified

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 15/06/2020 09:06:31 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 05/06/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Adelfio, Tarantino, Terranova  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  8 

 

Votanti     n.°  8 

 

Voti favorevoli  n.°  8 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 05/06/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 
AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

   Verbale del 05/06/2020 

L’anno 2020, il giorno cinque del mese di Giugno, alle ore 9,00 si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n. 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 

2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di 

convocazione prot. n.° 620783 del 26/05/2020, per procedere alla trattazione degli 

argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Vice Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria Concetta 

Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,20 apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Prester, 

Quartararo, Rappa, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 8 Consiglieri.                 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri: 

Quartararo Rappa e Terranova. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente passa alla trattazione del I punto all’O.d.G., ovvero “Comunicazioni 

del Presidente” indi dà lettura di una comunicazione pervenuta da parte 

dell’Associazione “A.S.D. Multisport Soccer atletico Scelsa” con cui si chiede l’uso 

della struttura sportiva Bonagia, attualmente in uno stato precario; le spese, ordinarie 

e straordinarie, saranno a carico dell’associazione, il cui obiettivo è quello di 

sviluppare un progetto sportivo a beneficio del quartiere. 
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Si prosegue con la lettura di alcune richieste da sottoporre al Presidente per il 

successivo inoltro alle aziende competenti da parte dei consiglieri: 

• “Richiesta rimozione rifiuti ingombranti in Via Orso Maria Corbino, ad 

angolo con Via Silvio Boccone”, a firma della Consigliera Rappa; 

• “Richiesta diserbo in Via Calogero Sacheli”, a firma della Consigliera Rappa. 

Si prosegue con una nota di risposta da parte dell’azienda RAP, che informa che i 

cassonetti RSU sono stati spostati in Via Villagrazia, ai civici nn.° 469/485. 

Il Presidente, in riferimento alla nota pervenuta da parte dell’Associazione e 

considerato che arriveranno altre richieste per l’utilizzo di tale struttura, ritiene che 

sia opportuno confrontarsi con l’Assessore allo Sport.       

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, specificando che si trova ad 

affrontare un argomento già accennato alla presenza dell’Assessore Mattina, che 

aveva assicurato che, nel giro di una settimana, avrebbe partecipato ad una 

videoconferenza del consiglio circoscrizionale ma, per motivi vari, ciò non si è 

concretizzato; andrebbe invitato nuovamente per approfondire meglio la 

problematica. L’argomento che vorrebbe trattare riguarda la sanatoria degli alloggi F; 

il Comune, circa due anni fa, ha emanato un bando e, chi aveva particolari requisiti, 

poteva partecipare per regolarizzare la propria posizione e occupare gli alloggi in 

argomento. Vorrebbe sapere dal Presidente, considerata anche la sua professione, se 

sappia se  il Comune abbia risposto, in quanto sta lavorando ad una pratica presentata 

da un cittadino in data 7 gennaio 2019, cui il Comune non ha ancora risposto; gli 

uffici brancolano nel buio ma, la cosa più drammatica, è che all’inquilino continuano 

ad arrivare richieste, sia da parte dell’AMG che dell’AMAP, che, dovendo emettere 

le fatturazioni elettroniche, pretendono il titolo con il quale occupa l’abitazione. Gli 

inquilini, non essendo titolari della fornitura, non possono esibire alcun titolo e le 

aziende quindi minacciano il distacco. E’ una situazione paradossale, in quanto il  

cittadino non può presentare alcun titolo, pur avendo già fatto istanza di sanatoria, ma 

le aziende non accettano questa motivazione, creando molte preoccupazioni. A 

distanza di un anno mezzo, non si hanno ancora risposte, cosa che crea 
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preoccupazioni soprattutto nelle famiglie con bambini, cui vogliono chiudere l’acqua, 

che, a distanza di un anno e mezzo, non hanno alcuna notizia della propria pratica e 

vengono sballottati da un ufficio all’altro. Al distacco del gas si può sopperire con le 

bombole ma al distacco dell’acqua non esistono alternative. Propone di formulare un 

nuovo invito all’Assessore Mattina per affrontare questa problematica. C’è anche da 

considerare che, con l’emergenza “Covid-19” molti dirigenti sono in smart-working e 

quindi irraggiungibili, a differenza di prima.  

Il Presidente dichiara che questa problematica era stata affrontato con l’Assessore 

Mattina  ma che le sue risposte non sono state soddisfacenti; andrebbe affrontata 

anche dal punto di vista dello snellimento delle procedure burocratiche: esiste una 

legge sulla sanatoria che riguarda gli occupanti senza titolo, il comune ha inserito nel 

proprio sito la modulistica per il gas, per l’acqua e per la variazione, ma i dirigenti 

non rilasciano alcun nullaosta. La normativa esiste e bisogna applicarla. Ci sono 

diverse famiglie che risultano anagraficamente residenti ancora con i genitori, 

mentre, di fatto, vivono in questi alloggi, ed è un problema che riguarda molti 

cittadini. Chiede se qualche Consigliere sia stato sollecitato ad affrontare tale 

problematica in maniera da fare solleciti. Occorre sicuramente affrontare tale 

problematica rinvitando l’Assessore Mattina in qualità di Assessore alla politica della 

casa, ma ritiene opportuno portare a conoscenza della problematica anche il 

Consiglio Comunale.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, per affrontare un’altra 

questione, ovvero che ieri, con lo scirocco, è andata a fuoco la zona boschiva a monte 

di Via Orecchiuta: molti cittadini residenti lo hanno contattato preoccupati da quello 

che stava accadendo; tale problematica è stata più volte evidenziata dal collega 

Bruschetta. Vorrebbe  capire se, nelle zone falcidiate da questo problema annuale, 

ovvero tutta la zona a monte di Via Orecchiuta e la zona a monte di Via Salita 

Mezzagno, siano stati fatti i percorsi salva fuoco e se l’amministrazione abbia fatto 

qualcosa anche per le aree abbandonate, come ad esempio quella di Via del 

Sagittario. Inoltre comunica al Consiglio che nella scuola “Bassotto” c’è stata 
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un’incursione da parte dei ladri, avvenuta nel periodo dell’emergenza “Covid-19”: 

dispiace di quanto accaduto; oggi gli insegnanti si sono recati a scuola per consegnare 

il materiale ai bambini ed hanno constatato tale misfatto. 

Il Presidente evidenzia che ieri è stata una giornata devastante: tutta la montagna 

sopra Via Falsomiele è andata a fuoco; la vigilanza spetta alla Forestale ma su tutto il 

territorio circoscrizionale l’amministrazione non fa nulla, nessuno interviene, 

nonostante il Consigliere Bruschetta abbia presentato varie richieste a proposito. 

Confrontandosi con altri Comuni ha avuto notizia che il Comune di Altavilla ha fatto 

una disposizione per cui i terreni privati abbandonati saranno bonificati forzatamente 

dalle maestranze del Comune e le spese verranno poi addebitate ai proprietari. Le 

problematiche vanno seguite e risolte. Tutto dovrebbe avvenire entro il 15 giugno ma 

non si capisce perché a Palermo non si riesca a farlo. Dichiara poi che è un atto grave 

quello fatto ai danni della scuola Bassotto. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, sottolineando di essere a 

conoscenza della problematica della scuola Bassotto e aggiunge che, questa mattina, 

le maestre che seguono i bambini del territorio con tanto amore e tanta pazienza, 

hanno constatato questo vile atto, che va condannato proprio perché attuato nel luogo 

dove vengono formati i bambini. Questo atto impedisce la crescita del territorio 

circoscrizionale ma, nonostante ci siano problemi, i bambini devono essere 

salvaguardati da tutto e da tutti. 

Prende la parola il Presidente chiedendo come mai la scuola non abbia un sistema 

di video sorveglianza con le telecamere: sicuramente i costi per il ripristino della 

scuola e la ripresa delle attività saranno maggiori o pari a quelli per installare tali 

telecamere. Propone di fare un comunicato stampa e pertanto invita il Consigliere 

Quartararo a prepararlo. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa che, in riferimento all’incursione 

dei ladri nella scuola “Bassotto”, propone di farsi promotori di una colletta, 

autotassandosi per ricomprare ciò che manca o anche sussidi e materiale scolastico 

per la ripresa delle attività scolastiche. 
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Alle ore 9,42 entra il Consigliere Ilardi. Risultano presenti 9 Consiglieri. 

Il Presidente  evidenzia che bisogna dare un segnale. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che evidenzia che ormai si è 

alla fine dell’anno, per cui non ritiene opportuno rifornire la scuola adesso: sarà 

meglio riparlarne a settembre, contattando prima le maestre e la dirigente.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, affermando che l’incendio di  

ieri è stato devastante e lo scirocco ha sicuramente alimentato il fuoco, ma è chiaro 

che è stato un atto perpetrato dai piromani. Inoltre, quello che  temeva da tanto 

tempo, si è infine verificato: Via Oreto è un campo di battaglia, il vento ha abbattuto 

diversi  rami, c’è anche qualche macchina danneggiata. Ha verificato la presenza dei 

Vigili  Urbani, dei Vigili del fuoco e della Re.Se.T.; da ben due anni era stata 

ripetutamente chiesta la potatura degli alberi di Via Oreto, ma il Settore Verde e della 

Vivibilità Urbana ha sempre risposto che bisognava aspettare la primavera: adesso è 

giusto che il responsabile ne risponda. Ha fatto varie segnalazioni sia al Questore che 

al Sig. Sindaco, al Prefetto e ai Carabineri, per cui tutti erano a conoscenza della 

problematica. Si augura che non sia accaduto niente di irreparabile ma è giusto che 

paghi chi ne ha la responsabilità.  

Prende la parola il Presidente, facendo presente che tutte le richieste inoltrate dal 

Consiglio sono rimaste inascoltate; pertanto è del parere di presentare una denuncia 

per la salvaguardia dei cittadini e del territorio. E’ anche pervenuta una segnalazione  

da parte dei cittadini che evidenzia come le foglie secche abbiano danneggiato le 

automobili: chissà cosa sarebbe accaduto se avesse coinvolto anche la vita di qualche 

cittadino... Qui non si tratta di fare abbellimenti ma di garantire la sicurezza: gli 

interventi che segnalano il pericolo erano stati richiesti come manutenzione 

straordinaria ma si assiste ad  una totale inerzia da parte settore Villa e Giardini e ciò 

è mortificante; egli stesso aveva fatto segnalazioni che non sono state realizzate.  

Interviene il Consigliere Quartararo, che evidenzia che si parla di interventi a 

costo zero, non si parla di rifare marciapiedi per i quali, sicuramente, occorrono 

risorse economiche. 
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, specificando che la 

Circoscrizione ha diverse lacune sia in Via Oreto che in Via Papa Giovanni, ma molti 

interventi di potatura in altre zone della città, come ad esempio in Via Ugo la Malfa, 

vengono eseguiti, per cui è necessario che le periferie non vengono abbandonate 

perché i cittadini sono tutti uguali e dunque anche i servizi devono essere uguali; 

sicuramente il centro storico va curato per il turismo ma non per questo le periferie 

devono essere abbandonate. 

Il Presidente propone di invitare l’Assessore Marino, che dovrà fornire al 

Consiglio un report degli interventi richiesti al Settore del Verde e della Vivibilità 

Urbana e il motivo per cui non il servizio non abbia mai dato seguito alle 

segnalazioni. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Adelfio, per segnalare che, da due anni, 

chiede la potatura dei ficus di Piazza Villagrazia, che non viene effettuata perché il 

servizio risponde che non è il tempo opportuno; nello stesso periodo però in Piazzale 

Ungheria viene effettuata. Non si capisce perché per Piazza Villagrazia non è mai il 

momento opportuno mentre per Piazzale  Ungheria lo sia.  Vorrebbe che il 

responsabile dia una spiegazione seria e sensata. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Prester, riferendo di essere stato 

contattato da un cittadino di Via Oreto, civico n.° 181, dove insiste una buca che è 

stata transennata; come al solito transennano e poi se ne dimenticano; ricorda che, 

ancora dopo due anni, non è stata ricolmata la voragine che si è creata in Via Campisi 

dove, tra poco, si sfiorerà la tragedia; pertanto, propone di fare un’azione legale per 

tutte queste inadempienze dell’amministrazione che creano disagi ai Consiglieri, che 

vengono additati come persone che non svolgono bene il proprio ruolo, incolpandoli 

di quanto non eseguito. Il territorio circoscrizionale è martoriato da tanti problemi. 

Il Presidente concorda con il collega Prester sulla proposta di intraprendere azioni 

legali e altre azioni forti, perché la situazione è insostenibile e necessitano soluzioni 

urgenti. 
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, per evidenziare che nel 

territorio si ha contezza di almeno 5 buche perennemente transennate da oltre un 

anno: l’ultima è stata segnalata nel mese di marzo in Via Oreto. Si può giustificare il 

mancato intervento nel periodo di emergenza “Covid-19”, ma oggi la buca è ancora 

lì. Sarebbe opportuno fare un censimento di queste situazioni per formulare un 

comunicato forte o un invito a trovare soluzioni. 

Prende la parola il Presidente, che propone di portare avanti le varie problematiche   

a stretto giro, seguendo quanto suggerito dal collega Bruschetta, ovvero dividendosi 

in gruppi per approfondire e avere contezza delle problematiche e delle emergenze  

del territorio. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che fa presente che, 

sicuramente, la Via Oreto entro quindici giorni sarà potata ma, a suo parere, la 

denuncia andrebbe fatta ugualmente, perché il Dirigente risponda di quanto è 

accaduto in Via Oreto, dopo due anni che non ha dato seguito alle pressanti richieste 

del Consiglio con i necessari interventi. 

Il Presidente propone di concordarsi con il  Presidente Santangelo per formulare 

un invito da rivolgere all’Assessore Marino e al Dott. Musacchia. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che specifica che la sicurezza è 

una cosa importante di cui però l’amministrazione non tiene conto: si assiste 

impotenti davanti ad un’amministrazione assente e i Consiglieri vengono additati dai 

cittadini come coloro che non svolgono bene il  loro dovere.  

Il Presidente replica che purtroppo la politica non è incisiva.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Terranova, che specifica che manca una 

reale programmazione per gli interventi che invece consentirebbe di non dover agire 

ogni qualvolta accada un imprevisto; auspica che si possa realizzare una reale 

programmazione e non una politica del transennare e non risolvere le cose. 

Il Presidente afferma che la programmazione sta nella logica delle cose, non 

bisogna trincerarsi dietro la scusa che manca il personale, perché il Settore Verde e 

Vivibilità Urbana ha anche il supporto della Re.Se.T. 
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Si passa al II punto all’O.d.G, ovvero “Approvazione verbale della seduta 

precedente”, con la lettura del verbale relativo al giorno 26/05/2020, approvato alle 

ore 10,12 per appello nominale il cui esito è il seguente: Presenti 9; Votanti 9; Voti 

9 Favorevoli. 

Alle ore 10,14 esce il Consigliere Ilardi. Risultano presenti 8 Consiglieri. 

Il Presidente invita gli uffici a predisporre un invito per il giorno 09/06/2020 

all’Assessore Marino. Invita i Consiglieri a documentarsi sulle  richieste presentate al 

Settore Verde e Vivibilità Urbana. 

Il Consigliere Quartararo propone di presentare l’elenco delle priorità formulato 

dalla Commissione. 

   Esauriti gli argomenti, il Presidente chiude la seduta alle ore 10,15. 

   Il Segretario       Il Presidente  

   Maria Concetta Calderone              Andrea Gulemi  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 12/06/2020 10:50:07 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 15/06/2020 07:51:42 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x

PRESTER ANTONINO X x

QUARTARARO GIUSEPPE X X

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO x

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 12/06/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 05/06/2020
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III^ CIRCOSCRIZIONE N. 85 DEL 12/06/2020" è stato 

pubblicato all'Albo Pretorio on-line dal 15/06/2020 al 

25/06/2020. 

Id. pubblicazione 7412/2020 

Il Responsabile                      Il Responsabile  

dell'Albo Pretorio                      dell'U.O. 

F.to Mariano Corsale        F.to Dott. Calogero Miserendino 

                                       Cordiali Saluti 
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